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PeloEstado
Bancada catarinense em Brasília quer 

a prisão de Gonçalves Dias

Reconhecimento
A catarinense Zilda 

Arns Neumann teve o nome 
inserido no Livro de Heróis e 
Heroínas da Pátria, que fica 
no Panteão da Pátria e da 
Liberdade Tancredo Neves, 
em Brasília. A decisão foi 
publicada no Diário Oficial da 
União na segunda-feira, 24.  
Indicada três vezes ao Prêmio 
Nobel da Paz, trabalhou 

voluntariamente como médica pediatra e sanitarista e atuou no combate à mortalidade infantil. Ela 
era natural de Forquilhinha, no Sul do estado, e foi uma das fundadoras da Pastoral da Criança. Zilda 
Arns morreu em 2010 após o terremoto que atingiu o Haiti.

A médica é a segunda catarinense inserida no livro neste ano. Em janeiro, o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) já tinha colocado o nome de Antonieta de Barros na escritura. Professora, escritora e 
jornalista, ela foi a primeira deputada negra do Brasil.

Pinhão nas 
escolas

O deputado Neodi Saretta 
(PT) apresentou um Projeto 
de Lei, também assinado pelo 
deputado Marquito (PSOL), 
propondo a inclusão do pinhão e 
seus derivados produzidos pela 
agricultura familiar, economia 
popular solidária e pelos 
empreendimentos familiares 
rurais do Estado de Santa 
Catarina na alimentação escolar 
da Rede Estadual. O objetivo 
é aproveitar as propriedades 
nutricionais do pinhão e 
estimular a agricultura familiar 
e a economia popular solidária, 
além de proteger os pequenos 
produtores de pinhão do estado.

Pepinos do mar
A Epagri estuda a 

possibilidade de criar 
pepino-do-mar em cativeiro 
em SC. O pepino-do-mar é 
da mesma família do ouriço 
e da estrela do mar e, apesar 
de ser pouco consumido no 
Brasil, é considerado uma 
iguaria em outros países, 
principalmente na Ásia. O 
preço de um quilo do animal 
pode variar entre US$300,00 
e US$1mil no mercado 
exterior e ele ainda atua no 
combate à acidificação dos 
oceanos. Ainda é cedo para 
afirmar se a pesquisa terá 
sucesso, mas os resultados 
iniciais são promissores.

Sucesso em segurança
Encerrou neste domingo a The Ocean Race em Itajaí. Ao todo, foram 26 dias de evento, nos quais a Polícia 

Militar empregou mais de 600 policiais militares para a garantia da segurança das pessoas e preservação da 
ordem pública na Vila da Regata. De acordo com dados da Prefeitura Municipal de Itajaí, cerca de 380 mil 
pessoas prestigiaram o evento e a Polícia Militar não registrou nenhuma ocorrência ou evento público de 
desordem na Vila da Regata ou no seu entorno.

Rentabilidade 
Estudo realizado pela Aditus 

Consultoria, com 113 Entidades 
Fechadas de Previdência 
Complementar (EFPC`s), apontou 
que o resultado dos últimos cinco 
anos dos planos administrados 
pela CELOS foi superior à 
mediana das Entidades. Ou seja, 
a Fundação Celesc apresentou 
maior rentabilidade e menor 
risco, sendo que a do plano 
Misto foi de 65,94% enquanto a 
mediana considerando 53 planos 
do tipo Contribuição Variável (CV) 
foi de 52,29%. Já para o plano 
Transitório a rentabilidade foi de 
61,82% e a mediana considerando 
88 planos do tipo Benefício 
Definido (BD) foi de 58,21%.

Parte da bancada catarinense em Brasília 
filiada ao PL, os deputados federais Daniel 
Freitas, Caroline de Toni, Zé Trovão e Daniela 

Reihner, estão entre os nomes que assinaram uma 
queixa-crime, na Procuradoria Geral da República, 
pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.
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Votada nesta quarta-feira, 13, no plenário da Câmara 
dos Deputados, a minirreforma eleitoral poderá definir 

novas regras já para as eleições municipais de 2024, caso o 
presidente Lula (PT) sancione-as até o dia 6 de outubro.

Na prática, estão sendo propostas mudanças no 
calendário eleitoral, na prestação de contas, financiamento 
e doações para as campanhas, inelegibilidade, candidaturas 
femininas, federações partidárias e na propaganda eleitoral.

Pelo texto, serão antecipados o registro da candidatura, 
julgamento dos registros e convenções eleitorais. O 
projeto também propõe simplificar a prestação de contas 
de órgãos partidários que não tiveram movimentação 
financeira, nem tenham arrecadado bens estimáveis em 
dinheiro. E a utilização do PIX poderá ser liberada para as 
doações de campanha, porém não está especificado se há 
limite de doação por pessoa. Também está previsto que os 
candidatos possam usar recursos do Fundo Partidário para 
a contratação de serviços de segurança, desde o período 
das convenções até a data da eleição.

O prazo de inelegibilidade também deve ser alterado 

para oito anos a partir da perda do mandato e os políticos 
condenados por crimes comuns ficarão inelegíveis oito 
anos após a condenação. Outro ponto bastante discutido 
para a construção da proposta foi em relação às 
candidaturas femininas. A ideia é caracterizar em lei as 
práticas que configuram fraude à cota imposta aos partidos 
e ajustar o Código Eleitoral para esclarecer as condutas 
tipificadas como crime de violência política contra a mulher. 

As cotas de candidaturas, de 30% para mulheres, 
também estariam vinculadas às federações partidárias, 
não mais ao partido. Porém, em caso de transgressão, 
a punição seria dada somente ao partido, não a toda 
a federação. Já quanto às propagandas eleitorais, a 
minirreforma propõe a retirada de exigências de tamanho 
da publicidade em carro. Do projeto original, foram 
retirados trechos que permitiam propaganda nas redes 
sociais no dia da eleição e que estipulava a multa como 
alternativa de punição em vez de cassação de diploma.

Em suma, vai ser menos burocrático, porém, mais frouxo 
e de difícil fiscalização.

Os pontos da minirreforma eleitoral

Cirurgias em SC
A rede hospitalar de Santa Catarina já contabilizou mais de 80 mil cirurgias eletivas realizadas neste ano. O aumento do 
número de procedimentos realizados em 2023 pode ser observado através dos dados da Secretaria de Estado da Saúde 
(SES). Entre janeiro a agosto de 2019, no pré-pandemia, foram realizadas 57.440 cirurgias; em 2022, no pós-pandemia, 
foram 61.601 e em 2023 o número chegou a 80.145. O maior número de cirurgias foi do aparelho digestivo e do aparelho 
geniturinário, seguido pelas cirurgias oncológicas e as ortopédicas.

Governo lança o Recupera Mais
Foi lançado na manhã desta quarta-feira, 13, o maior 
programa de recuperação fiscal da história de 
Santa Catarina, o Recupera Mais, que irá oferecer ao 
contribuinte alternativas inéditas e flexíveis para o 
pagamento de ICMS em atraso, com desconto de até 
95% sobre a multa e os juros (pagamento à vista) 
e prazos diferenciados a partir da adesão. Quanto 
antes aderir ao programa, maior será o desconto e o 
prazo oferecido ao contribuinte no parcelamento da 
conta, com opção de até 72 prestações. A proposta do 
Recupera Mais já foi aprovada no âmbito do Conselho 
Nacional de Política Fazendária (Confaz) e segue ainda 
este mês para a Assembleia Legislativa.

BRDE
O Banco Regional de Desenvolvimento do Extremo Sul 
(BRDE) celebrou esta semana os resultados do apoio à 
Região Sul. O banco firmou mais de R$ 240 milhões em 
novas contratações junto às empresas e cooperativas 
da região para projetos de ampliação e modernização de 
unidades. Entre os contemplados estão a expansão da 
capacidade de armazenagem da Cooperativa Agropecuária 
Caslo, de São Lourenço do Oeste/SC, a contratação de 
R$ 15 milhões para desenvolvimento e novas soluções 
industriais da empresa Fast Tecnologia Industrial, de 
Campinzal/SC, e o financiamento de R$ 21 milhões para 
ampliação e modernização da Cooperativa Regional Itaipú, 
em Pinhalzinho/SC, entre outros projetos.

Foto: Secom

BR-101
O senador Esperidião Amin participou na manhã da 
quarta-feira (13), de audiência com a Agência Nacional 
de Transportes Terrestres (ANTT), para tratar a respeito 
das obras e manutenção das vias marginais na BR-101, 
trecho de Balneário Piçarras ao pedágio de Tijucas e das 
obras do Contorno Viário de Florianópolis, que já foram 
retomadas mas que, segundo ele, não estão satisfatórias. 
Ficou marcado para o dia 20 de outubro uma reunião com a 
presença do diretor-geral da ANTT, Rafael Vitale, em Santa 
Catarina, para estabelecer um novo compromisso tendo em 
conta o ritmo das obras que estão sendo retomadas.
A reunião contou com a presença de parlamentares, 
prefeitos, vereadores e entidades da Foz do Rio Itajaí.

Novas Secretarias
A Comissão de Finanças e Tributação da Alesc apresentou parecer favorável ao Projeto de Lei que autoriza a abertura 
de crédito especial de R$ 180,9 milhões em favor das novas secretarias de Estado criadas no primeiro semestre deste 
ano. De acordo com o projeto, de autoria do governo do Estado, os recursos serão distribuídos entre a Secretaria 
de Estado da Ciência, Tecnologia e Inovação; Secretaria de Estado de Portos, Aeroportos e Ferrovias; Secretaria de 
Estado do Planejamento; Secretaria de Estado do Turismo; Secretaria de Estado do Meio Ambiente e da Economia 
Verde e Secretaria Executiva da Aquicultura e Pesca.


